
Civico Di Cristina Benfratelli 
Azienda di Rilievo Nazionale ad Aita Specializzazione 

COMITATS CONBULTIVG AZIENDALE C.C.a. verbale della seduta del 28/09/2022 

L’anno 2022, il giorno 28 del mese di settembre alle ore 15,30, nell’Aula Multimediale del 2° piano del 
Padiglione Uffici ¢ Servizi, giusta nota di convocazione del Presidente inviata tramite mail il 22.09.2022 si é 
riunito il Comitato Consultivo Aziendale dell? ARNAS “Civico Di Cristina, Benfratelli di Palermo. 

Sono presenti i rappresentanti delle seguenti associazioni: 
Associazione Malati reumatici A.M.R.; 
Associazione Diabetici della prov. di Palermo “Vincenzo Castelli”; 
Associazione per il Volontariato nelle Unita Locali dei Servizi Sociali AVULS; 
CITTADINANZATTIVASICILIA ONLUS; 
Associazione Siciliana Malattie Ereditarie Metaboliche Rare (M.E.M.) IRIS; 
L’ Arte di Crescere; 
Associazione di Promozione Sociale “Movimento per la Salute dei Giovani; 
Associazione Nazionale Militari della C.R.I. in congedo; 
Federazione Associazioni Siciliane di Talassemia, Emoglobinopatie e Drepanocitosi-Palermo Onlus (FASTED); 
Associazione Italiana Celiachia Sicilia APS. 

Il Presidente dichiara aperta la seduta e da inizio alla discussione premettendo che ha voluto 
convocare tale incontro preliminare senza un preciso ordine del giorno al fine di darci una modalita di lavoro 
e rilevare eventuali criticita da parte delle realta associative intervenute. Comunica altresi che a breve riaprira 
il reparto di Cardiochirurgia pediatrica, inoltre abbiamo gia una sede come CCA che si trova presso il 
padiglione 17/A, si tratta di una stanza con due scrivanie che la mattina vengono utilizzate dal Tribunale dei 
diritti del malato ed il DG ha promesso che ci fara avere un tavolo con delle sedie per gli incontri del CCA, 
nelle more dell’arrivo di tavolo e sedie ci ha concesso tempestivamente I’ utilizzo della sala multimediale. 

ll Presidente suggerisce una collaborazione con URP rispetto ai temi sollevati rispetto alla 
reumatologia, che ha il problema dell’Unita Operativa semplice e si fara parte diligente per fissare un 
appuntamento con il Direttore competente per incontrarlo con i referenti dell’associazione di riferimento e 
se dovesse servire anche con il nuovo Assessore alla Salute. 

Prende la parola la Federazione Talassemia per sollecitare la richiesta di una sala d’attesa per gli 
accompagnatori degli ammalati che vengono ricoverati in DH, un luogo dignitoso, dove attendere il malato; 
il Presidente propone di fare un sopraluogo per capire se ci sono magari spazi inutilizzati, al momento ci sono 
due medicherie, una stanza visite ed una dell’associazione. 

Interviene Cristina Pecoraro di Cittadinanzattiva che manifesta la possibilita di avanzare istanze 
trasversali, collegate al bisogno di salute di tutti i cittadini e le cittadine anche con I’avallo della loro realta 
associativa, un esempio per tutti la gestione delle liste d’attesa e la trasparenza della stessa gestione 

Interviene Antonio Aserio, vice presidente dell’ Associazione Italiana Celiachia Sicilia APS, dicendo che 
poiché tra i compiti dei CCA rientra un potere di impulso e di suggerire interventi senza spese si possono 
avanzare proposte che non prevedano aggravi economici, effettuando dei sopraluoghi per capire se 
sussistono le eventuali condizioni. Lo stesso suggerisce anche di richiedere un incontro con il prossimo nuovo 
Assessore alla sanita. 
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COMITATO CONSULTIVO AZIENDALE 

Interviene Pino Arculeo (Associazione nazionale militari C.R.I. in congedo) che rileva che gia mesi fa, 
in maggio al momento dell’insediamento, erano state avanzate le stesse richieste di stanza e arredi al DG ed 
oggi a fine settembre non @ cambiato nulla. Il Presidente precisa che la sede dei CCA esiste ed é ubicata 
presso il padiglione 17/A oncologico, accanto all’URP ma al momento mancano ancora tavolo e sedie per 
accoglierci tutti e ribadisce che il DG incontrato pochi gg fa si € impegnato ad attivarsi in tal senso. 

Interviene Claudia Pilato (Associazione I’Arte di Crescere odv) per segnalare che i corsi preparto sono 
ancora organizzati da remoto e che si tratta di pochi incontri, spesso insufficienti, inoltre ci piacerebbe 
conoscere a che punto é il percorso di accreditamento dell’ospedale con riferimento all’iniziativa Unicef BFHi 
requisito utile per attivare una piena protezione, promozione e sostegno dell’allattamento. 

Interviene Maria Calderone (M.E.M.) rilevando che @ stato consegnato presso il secondo piano 
dell’ospedale dei bambini un reparto che ha presentato fin da subito delle criticita, anche strutturali, alcuni 
bagni non funzionavano, vasche da bagno non praticabili, ma a tal proposito il Presidente rileva che la 
situazione ad oggi é migliorata. Si rileva perd che ancora non sono stati trasferiti gli arredi frutto di donazioni, 
tra cui due televisori e un mobile ludoteca per i bambini che si trovano ancora custoditi al terzo piano 
dell’ edificio. 

Interviene Silvana Catalano (Associazione Malati Reumatici) per sottoporre nuovamente la 
questione che non si riesce a realizzare I’Unita Dipartimentale di Reumatologia nonostante esista un atto 
aziendale ed una determina assessoriale. 

Interviene Maria Grazia De Carlo (AVULSS) volontaria che accompagna i malati anche nell’affrontare 
la chemioterapia e fa presente che. fino all’arrivo del Covid avevano conquistato una stanza che poi hanno 
dovuto restituire causa Covid e poiché si sono accorti che non esiste un centro di informazioni per gli 
ammalati e per i loro accompagnatori, hanno pensato di offrire loro questo servizio mancante, pertanto da 
1 anno circa hanno richiesto un gazebo per stare fuori, all’aperto ed offrire questo servizio, recentemente il 
DG ha autorizzato questo gazebo che verra posizionato di fronte il padiglione 17/A, il Presidente nel 
congratularsi per l’iniziativa manifesta la disponibilita dell’utilizzo della stanza dei CCA laddove dovessero 
esserci giornate piovose o ventose. Inoltre, verranno richiesti anche cartelli informativi. 

Non essendoci altro da discutere, aa riunione si chiude alle ore 16:30 

La Segretaria verbalizzante 
Vicepresidente del CCA 

Avv. Claudia Pilato 

Cu Pe 
IL PRESIDENTE DEL CCA AZIENDALE 

Fr, cesco Sammpareo,__ Ne 
e
e
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